# INDICE DE PROVINCIAS INTERNAS

(Continúa)

- 1794-1795 (15 de junio-14 de agosto). Ramón Saavedra, Comandante del establecimiento de Nootka se queja de las condiciones precarias en que llegó el destacamento de San Blas a Nootka a las órdenes del Sargento 2º Francisco Virueta. Fjs. 69-104. Exp. 5.
- 1794-1795 (16 de mayo-30 de marzo). José Tiburcio Ascano, maestroherrero del arsenal del establecimiento fijo de San Blas solicita se le ponga un ayudante. Fjs. 105-117. Exp. 6.
- 1792-1793 (29 de febrero-24 de enero). Se pide que se fije el sueldo de los capataces del arsenal de San Blas que se llevaron a bordo de los barcos. Se fijó en \$ 56.00. Fjs. 118-133. Exp. 7.
- 1792-1794 (5 de enero-27 de noviembre). Fernando Ríos, Fernando Campuzano y Diego Moreno, capataces del departamento de San Blas solicitan se les den 20 reales diarios de sueldo y nombramiento de maestro Mayor de Calafates en D. Francisco de Castro. Fjs. 134-189. Exp. 8.
- 1793-1795 (21 de septiembre-15 de enero). Nicolás de Loera, Bachiller Capellán de la Real Armada solicita una media ración en la catedral de Guadalajara. Fjs. 191-203. Exp. 9.
- 1816 (18 de julio). El Capellán D. Alejandro Jordán, sobre que se provea al Departamento de San Blas, desde California, de los víveres y efectos necesarios. Fj. 204. Exp. 10.
- 1795 (26 de junio-27 de diciembre). Juan José Esteban de Cervantes solicita se le entregue la herencia de su padre, piloto de San Blas. Fjs. 205-228. Exp. 11.
- 1794 (27 de noviembre-16 de marzo). Presupuesto para el año siguiente, de San Blas. Fjs. 230-260. Exp. 12.
- 1795 (17 de abril-14 de marzo). Antonio Fernández, marinero que fue del bergantín El Activo, de San Blas, solicita se le paguen sus sueldos. Fjs. 261-271. Exp. 13.
- 1794 (4 de septiembre-11 de diciembre). Sobre que los cirujanos de San Blas empleados en el Hospital estén sujetos al Ministro General de Marina. Fjs. 272, 277-282. Exp. 14.
- 1794-1795 (5 de agosto-10 de diciembre). Licencia dada al cirujano de San Blas, José M<sup>a</sup> Maldonado. Fjs. 273-276. Exp. 15.

- 1795 (16 de septiembre-16 de octubre). El cirujano de San Blas, Fray Juan Ferrón, denuncia la conducta irrespetuosa que con él tuvo el teniente Salvador Méndez, y no querer acudir a Junta Médica los cirujanos D. Luis Pava y D. Joseph Maldonado. Fjs. 283-306. Exp. 16.
- 1793-1794 (23 de febrero-16 de abril). Juan Francisco de la Bodega pide al Conde de Revilla-Gigedo aumente el número de pilotos en San Blas. Fjs. 307-360. Exp. 17.
- 1794 (24 de marzo). El comandante de San Blas, Juan Francisco de la Bodega y Cuadra, solicita licencia por hallarse enfermo, y nombra como su ayudante a Manuel de Quimper. Fjs. 361-394. Exp. 18.

#### **VOLUMEN 4**

- 1788-1794 (16 de septiembre-18 de diciembre). Francisco Hinojosa, Comisario de San Blas, envía al Virrey Manuel Antonio Flores el presupuesto de los gastos para el año siguiente. Fjs. 1-114. Exp. 1.
- 1794 (2 de enero-31 de enero). El comandante de San Blas solicita del Conde de Revilla-Gigedo una guardia extra en el Arsenal. Así como más tropa para la expedición de Nootka, y para relevar a dicho destacamento de Nootka. Se concedió lo pedido. Fjs. 115-124. Exp. 2.
- 1794 (18 de marzo-6 de junio). Se pide al Conde de Revilla-Gigedo apruebe el gasto para reparar el almacén de las salinas del Zapotillo. Se aprobó el gasto. Fjs. 125-134. Exp. 3.
- 1792 (28 de julio). El comandante interino de San Blas, D. Francisco de Elisa, avisa al Conde de Revilla-Gigedo la necesidad de componer la Fragata Concepción. Fjs. 135-169. Exp. 4.
- 1793-1794 (27 de diciembre-8 de febrero). Presupuesto de los gastos necesarios para la compostura de la fragata Aranzazu, presentado por Ignacio de Arteaga, constructor interino. Se aprobó el gasto. Fjs. 170-176. Exp. 15.
- 1792-1794 (2 de mayo-26 de mayo). Los pobladores del Zapotillo solicitan se les permita aumentar el precio de la carga de sal. Fjs. 177-214. Exp. 16.
- 1793 (16 de abril). Francisco Hinojosa, comandante de San Blas, da cuenta al Conde de Revilla-Gigedo de la enfermedad de Jacobo Araujo para que se le considere como inválido. Fjs. 215-233. Exp. 17.

- 1793-1794 (12 de diciembre-26 de junio). Antonio Pose, comerciante en San Blas, solicita se le permita construir una lancha para transportar efectos a los presidios y costa de California. Fjs. 234-249. Exp. 18.
- 1793-1794 (24 de abril-8 de febrero). Agustín Rondero avisa el mal estado del galerón de San Blas, comenzado en el arsenal. Fjs. 250-265. Exp. 19.
- 1794 (18 de enero). El comandante de San Blas, Francisco de Elisa, solicita del Conde de Revilla-Gigedo se le manden 300 arrobas de pólvora. Se acordó el envío. Fjs. 266-271. Exp. 20.
- 1793-1794 (16 de abril-20 de marzo). José Antonio Núñez, oficial de San Blas, solicita se le reintegre la cantidad con que contribuyó para el fondo de inválidos, por haber cesado en su puesto. Fjs. 272-285. Exp. 21.
- 1793-1794 (2 de mayo-20 de enero). Miguel del Corral, gobernador interino de Veracruz, avisa al Conde de Revilla-Gigedo el arribo del teniente de navío Salvador Meléndez y Bruna, de paso para San Blas. Fjs. 286-305. Exp. 22.
- 1794 (28 de enero-11 de abril). Los médicos Mariano García de la Torre y José de Morales y Quiñones diagnostican la enfermedad de Juan Bautista Matute, teniente de San Blas. Fjs. 306-322. Exp. 23.
- 1791-1792 (6 de diciembre-31 de enero). Francisco Capote, tonelero de San Blas, solicita se le dé medio jornal. Fjs. 323-329. Exp. 24.
- 1792-1794 (27 de noviembre-27 de marzo). Sobre reparaciones a la fragata Santa Gertrudis. Fjs. 330-349. Exp. 25.
- 1794 (8 de enero-3 de febrero). Agustín de la Peña, capellán de los buques en San Blas, solicita del Conde de Revilla-Gigedo permiso para retirarse de su empleo. Fjs. 350-357. Exp. 26.
- 1793-1794 (7 de julio-31 de enero). Fray José Ignacio Madriz, Francisco García Romeral y Miguel Pou, solicitan ser capellán de buques en San Blas; les es negado, dándose ese puesto finalmente al presbítero don Anastasio Gómez. Fjs. 358-386. Exp. 27.
- 1793 (18 de diciembre). Se pide al comandante de San Blas informe sobre los gastos ocasionados por las exploraciones en las costas de

California y por otras expediciones a Zapotillo, Nootka; la del Cap. Alejandro Malaspina, destinada a dar la vuelta al mundo, la de la fragata Santa Gertrudis, venida de Europa para la expedición de límites, etc. Fjs. 387-437. Exp. 29.

#### VOLUMEN 5

- 1792 (3 de abril-29 de octubre). Californias. José Argüello, comandante del presidio de Monterrey, solicita 8 quintales de fierro que pidió al Gobernador interino de California D. José Joaquín de Arrillaga. Se aprobó el envío. Fjs. 1-10. Exp. 1.
- 1784 (8 de agosto). Se pide para los presidios de California, San Diego, Monterrey, Santa Bárbara y San Francisco, 30 quintales de fierro y 4 de acero. Relación del fierro y acero recibido, gastado y existente en California. Fjs. 11-38. Exp. 2.
- 1794 (13 de junio-13 de agosto). Se solicita que la correspondencia pública de California se mande por Chihuahua y San Antonio al presidio de Buena Vista, para evitar la demora que sufre por Guadalajara. Fjs. 39-40. Exp. 3.
- 1793-1795 (23 de agosto-11 de septiembre). El capellán de buques del puerto de San Blas, Alejandro Jordán, solicita una licencia de 4 meses para permanecer en la capital por motivos de salud. Fjs. 41-73. Exp. 4.
- 1792-1794 (12 de marzo-27 de mayo). Diversas memorias sobre las mercancías que de San Blas se enviaban a los presidios de San Diego, Monterrey y San Francisco. Fjs. 74-137. Exp. 5.
- 1793-1794 (1º de octubre-9 de julio). Memoria del dinero que necesitan para pagar el personal en el presidio de Loreto. Fjs. 138-156. Exp. 6.
- 1794 (6 de marzo-7 de julio). Se pide el cobro de \$1,434.39 al ex gobernador del presidio de Monterrey, Pedro Fages, que adeudaba a dicho presidio. Fjs. 157-164. Exp. 7.
- 1794 (6 de agosto-11 de diciembre). Valentín Planells soldado que fue de California, solicita, por su avanzada edad, se le conceda la calidad de inválido, con agregación de poblador en el Presidio de Monterrey. Fjs. 165-180. Exp. 8.

- 1792-1794. (18 de noviembre-16 de mayo). Francisco Alvarez Osorio, teniente de Tentillán y gobernador, por algún tiempo del presidio de California, solicita se le siga concediendo medio sueldo. Fjs. 181-202. Exp. 9.
- 1793-1794 (18 de octubre-13 de febrero). José Antonio Lucero, soldado del presidio de Loreto, solicita gozar de las prerrogativas de inválido. Se acordó favorablemente. Fis. 203-211. Exp. 10.
- 1793 (28 de agosto). El padre guardián de San Fernando Fray Tomás de Pangua da noticia del estado de las misiones de la Alta California. Fjs. 212-213. Exp. 11.
- 1788-1802 (son los años que comprende este expediente). Expediente sobre el traslado a otras provincias de varios religiosos del Colegio de San Fernando de México. Fr. Bartolomé Gili y Fr. Mariano Rubí, ambos por excesos y faltas. Fr. Severo Patero y Fr. Buenaventura Merino. Fr. Antonio Segui, Fray Pedro Pinedo y Fr. Martín de Landaeta, los tres depositados en el Colegio de Querétaro para que sean restituídos al de San Fernando. Fjs. 214-315. Exp. 12.
- 1793-1794 (21 de septiembre-4 de junio). Noticia de todas las misiones establecidas en el Norte de Nueva España. Fjs. 316-382. Exp. 13.

# **VOLUMEN 6**

- 1791-1795 (15 de octubre-1º de julio). El comandante general de Provincias Internas de Poniente pide se gratifique a los compañeros de los presidios de San Francisco, Monterrey y San Diego. Fjs. 1-5. Exp. 1.
- 1799-1804 (18 de febrero-7 de mayo). Miguel de las Cuevas solicita que su hijo Luis sea aceptado como soldado en las Californias. Fjs. 6-43. Exp. 2.
- 1801 (16 de febrero). El alférez del presidio de Monterrey (Alta California), Reymundo Carrillo, da cuenta del homicidio perpetrado en un indio por su misma esposa. Fjs. 44-85. Exp. 3.
- 1794 (9 de junio). El gobernador de California da cuenta de que a veces no hay servicios religiosos en los presidios de aquella región. Se ordena mandar más padres. Fjs. 86-87. Exp. 4.

- 1790 (2 de agosto-5 de octubre). Se mencionan dos asuntos: el pago de sínodos a los misioneros de Provincias Internas y si el padre Domínguez se debe destinar al Paso del Norte. Fj. 88. Exp. 5.
- 1790 (12 de junio). Solicitud del religioso Mariano Inzunza para no continuar en el presidio de San Elizario. Fjs. 89-90. Exp. 6.
- 1787 (24 de encro). El guardián del Colegio de San Fernando solicita la paga de los sínodos a las misiones de Alta California. Fjs. 91-95. Exp. 7.
- 1787 (24 de enero). El padre guardián del Colegio de San Fernando pide se le entregen \$1,000.00 para la fundación de la misión de la Purísima, 2<sup>8</sup> Misión del Canal. Se aprobó la petición. Fjs. 96-97. Exp. 8.
- 1787 (17 de abril). Se trata del envío de seis misioneros a Nuevo México, algunos de la provincia de Jalisco. Fjs. 99-107. Exp. 9.
- 1796 (15 de diciembre). Sobre falta de ministros espirituales en los presidios de Californias. Indice de algunas expediciones de religiosos. Fjs. 108-110. Exp. 10.
- 1800 (12 de febrero). El comandante de San Blas informa de los bienes que dejó el capitán Antonio Gragera, comandante del presidio de San Diego. Fjs. 111-112. Exp. 11.
- 1793-1797 (21 de febrero-6 de septiembre). El gobernador interino de California, José Joaquín de Arrillaga, refiere la situación económica de los soldados de los presidios de Californias (Loreto y San Diego). Fjs. 113-132. Exp. 12.
- 1799 Mariano Pérez de Tagle, en nombre de los arrendatarios de la Hacienda de Arroyo Zarco, se queja de Agustín Sánchez por imponerles ciertas gabelas a los subarrendatarios. Fjs. 133-135. Exp. 13.
- 1797-1799 (18 de febrero-3 de agosto). El administrador del fondo piadoso de California, José Sagarraga solicita del Marqués de Branciforte se le permita nombrar un abogado para que resuelva el caso de la hacienda de San José Mingo, y Arroyo Zarco. Fjs. 136-157. Exp. 14.
- 1791 (16 de junio). San Blas. Se aceptó la oferta que hizo Domingo Zaleta, de conducir en su paquebot la memoria del año de 89 al presidio de Loreto. Fj. 158. Exp. 15.

- 1793-1796 (23 de octubre-12 de agosto). El comandante de marina y comisario de San Blas da cuenta de la llegada a dicho puerto del buque procedente de Guayaquil, al mando del Capitán Máximo Domingo de Zaleta. Fjs. 159-161. Exp. 16.
- 1790-1793 (8 de junio). Relación de los gastos de la Goleta *Valdés* (alias Santa Rosa), su comandante era Cosme Bertodano. Fjs. 162-167. Exp. 17.
- 1792-1795 (8 de octubre-23 de noviembre). Se pide al comandante de la Goleta *Valdés*, Cosme Bertodano, informe si podrían ir otras goletas del puerto de San Blas a Manila. Fjs. 168-217. Exp. 18.
- 1793-1799 (23 de abril-23 de enero). Varios comerciantes de San Blas protestan de la conducta del Contador Comisario y Tesorero, José María Monterde y dan aviso al Conde de Revilla-Gigedo. Fjs. 218-267. Exp. 19.
- 1794 (23 de febrero). Sobre propuestas de San Blas. Fj. 269. Exp. 20.
- 1810, 1802, 1811 (27 de junio-31 de agosto). El Gobernador de Californias solicita al Ministro de San Blas, compre y le remita greta para fabricar loza ordinaria. Fjs. 270-288. Exp. 21.
- 1811 (8 de marzo-1º de octubre). Avisa el guardián del Colegio de San Fernando haber mandado a las misiones de Alta California a los religiosos Fernando Martín, Vicente Oliva, Joaquín Pascual Nuez, Jaime Escuder, Antonio Ripol y Tomás Olives. Fjs. 289-292. Exp. 22.
- 1810 (1º de octubre). El procurador de las misiones de Alta California envía la lista de los religiosos que se encuentran en las misiones para que se les paguen sus sínodos. Fjs. 293-299. Exp. 23.
- 1811 (13 de octubre). Fray Domingo Iturrate, del Colegio de San Fernando pide licencia para ir a La Habana. Fjs. 300-308. Exp. 24.
- 1780 (11 de mayo). Bando impreso del Virrey Martín Mayorga, informando de las operaciones contra los ingleses. Fj. 309. Exp. 25.
- 1810 (20 de octubre-11 de junio). Memorias de los gastos que se necesitan en las Californias para pagar al personal del presidio de Loreto. Fjs. 311-322. Exp. 26.
- 1784-1799 (24 de noviembre-15 de julio). El comandante de Provincias Internas pide se le remitan las certificaciones de cuentas de las tro-

311 25.

- pas de los presidios de California de los años 81-92 para hacer ajustes. Se mandan de Loreto, Monterrey, Santa Bárbara y San Diego. Fjs. 331-374. Exp. 27.
- 1797-1803 (3 de octubre-16 de marzo). José Joaquín de Arrillaga, da cuenta al Marqués de Branciforte de las personas que fueron en exploración a San Diego y Monterrey. Fjs. 375-390. Exp. 28.
- 1802-1803 (11 de julio-16 de marzo). Juan de Dios Morelos, cirujano de San Blas, con destino en el presidio de Monterrey, solicita gratificación. Se le concedió lo pedido. Fjs. 391-403. Exp. 29.
- 1796-1802 (5 de noviembre-22 de agosto). Diego de Borica, gobernador de Californias, avisa al Marqués de Branciforte haber avistado desde San Francisco, dos buques y una fragata mercante americana; cuyo Capitán era Mr. Door. Tocan Veracruz, etc. Viene la lista de las personas que venían en ellos. Fjs. 323-330, 404-616. Exp. 30.

# **VOLUMEN 7**

- 1773 (11 de octubre). El procurador de las misiones de California, fray Francisco Estavillo, da cuenta da los sínodos que se les concedieron a los misioneros. Fjs. 1-2. Exp. 1.
- 1782 (8 de octubre). Juan Velázquez de Robledo, vecino de México, abastecedor de carnicerías declara haber pagado \$ 3,000 de impuesto de la hacienda que está en manos de Juan Ruiz. Fj. 3. Exp. 2.
- 1676 Fray Leonardo Armenta, padre dominico de la ciudad de México, pide permiso al Obispo de Nueva Vizcaya para su testamento. Fjs. 4-8. Exp. 3.
- 1682-1716 (19 de agosto-14 de abril). Sobre las haciendas de Guapango y Arroyo Zarco, en la jurisdicción de Xilotepec (subastadas públicamente y adquiridas por el marqués de Villapuente en nombre y para las misiones jesuitas de California). 3,000 pesos cargados sobre dichas haciendas a favor del Colegio de Santa Ana, jurisdicción de Coyoacán de Carmelitas descalzos. Fjs. 9-28. Exp. 4.
- 1722 (2 de mayo). Escritura de donación de una cantidad de dinero del padre Alejandro Romano, a favor del Colegio Carmelita de Santa Ana en San Jacinto, impuestos a censo sobre las haciendas de Guapango. Fjs. 29-36. Exp. 5.